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Änderungsantrag zum Nachtragshaushalt 2021,  
hier: Leerrohre unter der Nierskampfbahn Oedt 
 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  

der Sport und die Sportstätten unserer Gemeinde sind uns ein wichtiges Anliegen. Um auch die 
Nierskampfbahn Oedt für künftige Anforderungen zu wappnen, beantragen wir: 

„Im Haushalt 2021 werden die Voraussetzungen geschaffen, um die zwischen Sportvereinen und 
Sportamt besprochenen Leerrohre im Zuge der Bahnsanierung umzusetzen." 

 

Begründung: 

Im Zuge der bereits im Haushaltsjahr 2020 geplanten Sanierung der Laufbahn auf der Niers-
kampfbahn bietet sich das gleichzeitige Verlegen von Leerrohren unter die Bahn an und wurde 
zwischen den Vertretern der örtlichen Sportvereine und dem Sportamt auch abgestimmt. Da die 
Maßnahme dennoch keinen Eingang in den Nachtragshaushalt gefunden hat, beantragen wir 
entsprechende Aufnahme. Das Verlegen der Rohre ist für die Zukunftsfähigkeit der Nierskampf-
bahn äußerst wichtig. 

Neben den Starts von z.B. Nationalteams, Olympia-, WM- und EM-Teilnehmern bei Leichathle-
tikveranstaltungen wurden erst im letzten Jahr zwei deutsche Altersklassenrekorde aufgestellt 
und eine Weltjahresbestzeit versucht. Um solche Leistungen anschließend anerkennen lassen 
zu können, steigen im Rahmen von Leichtathletikwettkämpfen die Anforderungen an die Technik 
und Digitalisierung sowie Dokumentation (wie in anderen Sportarten ja auch) enorm. Bereits jetzt 
sind Online-Meldungen, Einteilungen der Starterfelder, Online-Ergebnisse mit automatischer 
Übermittlung an zentrale Stellen für Qualifikationszeiten und Bestenlisten Standard. Um hier mit-
halten zu können, hat der TUS Oedt z.B. ein eigenes Funknetz aufgebaut, um das schwache 
Internetsignal auf der Nierskampfbahn, kompensieren zu können. Die bisherigen analogen Wind-
messer sind nicht mehr zugelassen, es müssen neue digitale Geräte eingesetzt werden. Ziel-
bilderfassung, Startsignale, ggf. Startblöcke mit Rückmeldungen der Reaktionszeiten (um Früh-
starts auszuschließen sind ab bestimmten Qualifikationsnormen erforderlich), perspektivisch au-
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tomatische Weitenmessungen in der Sprunggrube usw. Außerdem liefert das aktuelle vom Deut

schen Leichtathletikverband (DLV) einheitlich vorgeschriebene Wettkampfprogramm die Möglich

keiten, Anzeigetafeln und sogar bev/egte Bilder (Livemitschnitte) einzubauen. Auch Audio-Wei-

terleitungen an die verschiedensten Stellen auf der Platzanlage, aber auch ganz einfach die Über

brückung der Leitungen von außerhalb (Wettkampfbüro im Sportlerheim) ins Innenfeld (auch

ganz banal Stromleitungen) sind wichtig.

Insgesamt ist im Gespräch mit den Sportvereinen deutlich geworden, dass die Leitungen für diese

Daten-/Strom-/Audio-/Videosignale nur sinnvoll kabelgebunden unter der Tartanbahn durch Leer

rohre geführt werden können, um die Sportler*innen und Zuschauer*innen nicht zu gefährden,

indem sie über die Laufbahn verlegt würden.

Da die Gemeinde die Sanierung der Nierskampfbahn bereits geplant hat, ist es wirtschaftlich,
diese Leerrohre bei den ohnehin anstehenden Arbeiten einzubauen. Die Vereine haben hierzu

sowohl Eigenmittel als auch Eigenleitung durch professionelle Garten- Landschaftsbauunterneh

men angeboten.

Aus den o.g. Gründen beantragen wir die Voraussetzungen im Haushalt 2021 zu schaffen, um

die besprochenen Leerrohre im Zuge der Bahnsanierung umzusetzen.

Mit freundlichen Grül^n.

Christian Kappenhagen U
Fraktionsvorsitzender

gez. Norber^He
CDU-Sprecher Spo


